



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Sergio Gordillo Caballero

Parcial: 3°

Nombre de la Materia: Fundamentos de la economía

Nombre de la Licenciatura: Administración

Cuatrimestre: 2°

ECONOMIA

ES

La ciencia que se ocupa del estudio sistemático de las actitudes humanas orientadas a administrar los recursos, que son escasos, con el objetivo de producir bienes y servicios y distribuirlos de forma tal que se satisfagan las necesidades de

ECONOMÍA COMO CIENCIA

Es una ciencia social porque se ocupa del estudio de los seres humanos, su naturaleza, sus actividades, sus instituciones y su comportamiento.

En el caso de la Economía existe una dificultad adicional, que surge como consecuencia de la propia naturaleza de su objeto de estudio a escala social: la distribución de los recursos escasos en la sociedad, terreno abonado para el conflicto de intereses sociales, que se traduce en un fuerte componente ideológico de la ciencia económica.

MÉTODO DE ESTUDIO DE LA ECONOMÍA.

Los economistas usan la ciencia del análisis económico para formular teorías o modelos que ayuden a explicar cómo la elección económica se toma y cómo funciona la economía.

Se emplea un proceso de investigación teórico llamado método científico: Paso uno. Consiste en identificar y definir las variables principales relevantes al problema económico. Paso dos. Aquí se especifican los supuestos bajo los cuales la teoría se va a aplicar. Paso Tres. El tercer paso es la formulación de la hipótesis. Paso cuatro. Se prueba la validez de la teoría confrontando sus predicciones con las evidencias.

MACRO Y MICROECONOMÍA

El campo de estudio de la economía se divide en dos ramas principales: micro y macroeconomía.

La microeconomía es aquella rama de la economía que estudia el comportamiento de los agentes económicos, así como sus interrelaciones. Una preocupación de la microeconomía es el estudio de la manera en que los agentes económicos asignan recursos escasos a los múltiples usos posibles.

La macroeconomía se ocupa del estudio del funcionamiento de la economía en su conjunto. Por lo tanto, la macroeconomía se ocupa del análisis del comportamiento global de la economía.

RELACIÓN CON OTRAS CIENCIAS

La economía está interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política; con ciencias exactas como matemáticas y estadística. Así como con ciencias naturales. Un instrumento fundamental para el análisis económico es la estadística. Por ejemplo, para estudiar el desarrollo económico en un país, es necesario conocer las cifras correspondientes del producto interno bruto, desempleo, inflación, tasa de crecimiento de la población, índice de marginación, distribución del ingreso y otros. Así pues, todas estas ciencias ayudan a explicar ciertos fenómenos de naturaleza económica.

ECONOMIA POSITIVA Y ECONOMIA NORMATIVA

La economía positiva intenta explicarnos cómo funciona en realidad la economía. En este sentido, al tener en cuenta este enfoque estamos dando por hecho que los economistas se comportan como científicos. La economía normativa propone políticas, recomendaciones o acciones basadas en juicios de valor. Esto es, proponen lo que debería ser según distintas ideas preconcebidas. Para ello se basa en la teoría económica disponible (no siempre contrastada de forma empírica).

